
 
『漢方薬について』 

㈱たちばなや薬局 会長 新関 弥一郎 氏 

“中国に行くと漢方店でズラリ 

と抽斗があるが、漢方は何種類 

ぐらいあるのか？”“最近漢方が 

見直されているが現代薬との違 

いはどうなのか？”“漢方といえ 

ば麻黄湯や大建中湯という名を 

聞くが、効き目のほどはいかがな 

ものか？”という会員の質問から始まった。 

薬は服用するといいます。ピッタリ合うということで

す。中国の東洋医学は３０００年かかっている。草と

いう草はみな有用といわれ、３００種類ほどありま

す。日本の漢方薬は中国のとは別のもので漢方の

原点を研究し、日本ナイズされたものである。日本

の理論は２０００年そのまま使っている。私たちは漢

文を読み解釈したものです。漢方は「長く飲むも

の」というのはおかしい。一カ月以上のはどうです

かね。私は１０日で判断しています。 

（卓話は専門用語で機関銃のように発射され、私

には分かりかねるので、発音どうり並べます。聞き

違いもありますので直接、新関弥一郎氏に問い合

わせ下さい。なほ、サンデータイムスに新関氏のコ

ラムがあるので、ご愛読下さい。） 

シンキュウシ・カンポー・ショウカンロン・エントーソ

ー・マオトー・タイケンチュートー・ショクドウキョウサ

イショウ・コーラン・ケンシシャクヤク・インチンゴレー

サン・ボーフーシボウサン・ショウサイコウ。 

★本日のプログラム★

例会日 2012 年 6 月 13 日 例会場 天童ホテル 通算 1299 回 本年度 44 回 

会長挨拶  志田 泰久 会長 
６月９日、１０日と２８００地区今年度最後の行

事「ライラ研修会」が、月の沢温泉・北月山荘で

開催されました。当初、天童の３クラブからは参

加者はなく締め切られましたが、５月連休明け

に、地区新世代奉仕委員長・佐藤孝子さんから

「参加者が１７名しかいなくて何とか協力して欲

しい」との電話がありました。当クラブ赤塚新世

代奉仕委員長とも相談をしたのですが、それで

も見つからず、仕方なく私の会社の男性社員を

登録しました。私は引率で９日朝、北月山荘ま

で行きましたが用事があり、開会式だけで帰っ

てきました。 

帰り掛けにふっと思いました。９月に佐藤孝子

委員長を例会にお招きした時に、確か私は「イ

ンターアクト、ローターアクト、ライラへのロータリ

アンのかかわりが少ない。開会式を終えるとさっ

さっと帰ってしまう。」と批判しました。帰りの運

転をしながら、まさに私はその批判をしたロータ

リアンと同じことを今、しているんだと思いまし

た。一泊の山の中での研修は確かにロータリア

ンには参加しづらいと思いますが、この日、担

当の余目クラブからは１３名が参加。細谷ガバ

ナー初め地区役員とともに一生懸命に会の運

営をしてくれたようです。参加した研修生は３０

名でした。 

参加したうちの社員も「社会人になってからこ

んな経験が出来てうれしかった。」と喜んでいま

した。有意義な会であったと思います。 

これらの青少年育成の会の在り方、また、ロー

タリアンのかかわり方は、新関年度でも大きな課

題の一つとなるのだろうとつくづく考えさせられ

ました。 

出席報告 斎藤 幸雄 副委員長 

本日会員 50 名(48 名) 出席者 40 名 出席率 83.33％

※前々回出席率を、87.50%に修正します。 

＜委員会報告＞ 
★次年度プログラム委員会    赤塚 弘實 委員長 

7 月 29 日のモンテディオ山形対松本山雅ＦＣ観戦です

が、6 月 20 日にチケットを配布します。 

★親睦スマイル委員会       村山 光男 委員長 

フィナーレ例会の出欠が出てない方、早く返事下さい。 

★ゴルフ愛好会            村山 征彦 会員 

ロータリー3 クラブオープンコンペに 6 名で参加します。 

★ＮＰＯ天童高原             緑 三郎 会員 

会員を募集しています。 
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（講師カード） 

志田泰久 新関弥一郎会員のスピーチ楽しみです。一会員として思いっきり喋

って下さい。 

村山与四郎 会員スピーチ、新関弥一郎先生、卓話楽しみです。 

伊藤則雄 新関さんの卓話楽しみにしてます。今後の健康に役立てればと思い

ます。 

斎藤幸雄 新関さん、元気の出る話よろしくお願いします。 

柴崎勝義 新関さん、漢方薬の卓話楽しみです。 

鞍掛彰秀 天童の誇る老舗たちばなや薬局、新関弥一郎先生の卓話、大変楽し

みです。 

赤塚弘実 おもいっきり自慢話をお聞きします。 

工藤一夫 新関さん、良く効く薬の話楽しみです。 

野川桂一 新関 GN スピーチ、楽しく聞かせて頂きます。 

山口 孝 新関さんの卓話たのしみです。それと、当社創立50年を迎えました。 

新関弥一郎 卓話、気が重いです。 

 

（真面目カード） 

NPO 天童高原 NPO 天童高原の会員募集中です。主旨にご賛同のかた是非入会お

願いします。（7） 

新関弥一郎 6 月 5 日の第 3 ブロック新旧会長幹事会の決算で 2000 円余りまし

た。水基金にスマイルします。（2） 

野川桂一 「山形県内にもう一人の天皇がいると聞いたが、どなたなの…？」

ヒゲの殿下と接待役の会話。山形空港応接室で、待ち時間でのこ

と。22 年前、天童市美術館オープン式テープカットに主賓として、

ご夫妻でおいでの時のことです。「言葉を失うとは、このことか…」

わたしは絶句するのみ。 ご冥福を祈ります。 

 

（自慢カード） 

メタボリック・タイガー 先週バーディ 1 ケ 500 円、明日もう 1 ケ出そうなの

で 500 円。合計 1000 円。 


